

OPINIÓN

Ser LGBTQ+ en el 2021

Yocelin Santana Soler
Mesa de Género y Diversidad,
Universidad Austral de Chile



Junio se transformó en el Mes del Orgullo Gay para quienes pertenecen a la comunidad LGBTQ+, mes coincidente con los movimientos sociales de Stonewall 1969, inicio de las tradicionales marchas, que se basan en demandar por el derecho a existir y no ser perseguidos, insultados, discriminados, cuestionados o asesinados; buscando reivindicar los derechos y libertades negadas.

Ser LGBTQ+ significa tener identidad y pertenencia a un grupo, el que ha sido y es, perseguido en muchos países, por considerarlos delictivos o fuera de la norma. La discriminación hacia disidencias, aún invisibilizada en Chile, se origina por ignorancia, prejuicios, ideas religiosas, patriarcado, machismo, produciendo que, en distintos entornos, como el educativo, siga persistiendo, llegando a consecuencias como el suicidio.

También, ser mujer y pertenecer a la comunidad LGBTQ+, en una sociedad heteronormada e hipersexualizada nos expone mayormente a ser violentadas, al no ser percibidas como objeto de consumo para hombres, y estar expuestas a amenazas, acoso y violaciones debido a la orientación sexual; así como la limitación por el sistema en temáticas como la fertilización asistida y la conformación de familias homoparentales.

En los últimos 50 años, se ve avance en matrimonio homosexual, gracias a un cambio de mentalidad y aceptación, en 1989 Dinamarca emitió el primer fallo a favor de la libertad de unión, impulso que el 2012 generó la posibilidad de contraer matrimonio tanto civil como por la iglesia. Desde ese entonces y hasta el 2019, 27 países reconocen el matrimonio igualitario, siendo un anhelo al que aspiran múltiples parejas chilenas; sin embargo, el número de casos y denuncias por homofobia, transfobia y crímenes de odio aumenta, como lo demuestra el XIX Informe Anual de DDHH de la Diversidad Sexual y de Género. Por ello es inminente la educación sexual integral, impulsando, entre otras capacidades, la tolerancia y el respeto.

Como parte de las instituciones que conforman la Corporación Puerto Montt Superior, este 2021 en el mes del Orgullo LGBTQ+, esperamos que continúe el proceso de aceptación, no discriminación, protección e inclusión, por la libertad de ser uno mismo/a, como parte de una sociedad diversa, permitiendo una vida plena sin temor a salir a la calle de la mano de quien amamos.

UNA SEMANA EN NÚMEROS

43

mil millones de pesos gastó, en el área salud y según estudio de la Universidad Pedro Hurtado, Puerto Montt en 2020.

159

observaciones al plan regulador comunal aprobó el Concejo, en lo que respecta al anteproyecto de este instrumento.

4

de julio es la fecha en la que los constituyentes comenzarán sus labores, con el objeto de redactar una nueva Constitución.

11

postes de cableado eléctrico y de telecomunicaciones, fueron derribados por un camión en Mirasol.

PLANO DETALLE



FELIPE CONSTANZO/INFORMA UNO

25 DE JUNIO DE 2021

“Sigue sin control la peligrosa toma en ex vía férrea de ruta a Pelluco”. Van 40 familias emplazadas en el sector con alto peligro de derrumbe. Endosan la responsabilidad en EFE.



@ivanmoreirab

Me enteré por la Prensa.Gob. ingresará ampliación #EstadoDeExcepcion por Camara Diputados, sin conversar con su coalición. ¿lo entiende Gobierno. No estamos de adorno. Una vez más? Mala costumbre o mala educación? No cuenten con nosotros. No? restricciones, No Más Toque de Queda.

@GervoyAlcalde

Oficamos al Ministerio Salud pidiendo nuevas medidas que consideren efectos de pandemia. Por ello requerimos modificar toque de queda y flexibilizar aforos para restaurantes, pubs y comercios para reactivación económica y de servicios en #PuertoMontt

@DPMChile

Adiós Manchita, adiós a la entrañable mascota que por más de seis años, custodió el estadio Chiquihue. Cariñosa, noble y ágil, recibía a jugadores y funcionarios, ganándose el Corazón verde de todos. Hoy Manchita descansa en paz en el estadio. Te extrañaremos mucho, un abrazo al cielo

PRIMERA PERSONA

“Vamos a recoger lo resuelto y presentarlo nuevamente a los vecinos para que puedan opinar”

Gervoy Paredes
Alcalde de Puerto Montt y avance de anteproyecto del plan regulador

“Somos muchas escuelas especiales que entregamos educación diferencial con un importante rol”

Lorena Vera
Presidenta de la Asociación Gremial de Escuelas Especiales

“Me voy satisfecho de lo que se ha hecho y entrego mis mejores energías a las autoridades que asumen”

Rubén Cárdenas
Alcalde de Galbucu

Variantes de preocupación en Chile y en el mundo

La variante delta del covid-19, detectada por primera vez en India, es la cuarta “de preocupación”, que llegó a nuestro país. Las demás que la OMS incluye en este grupo son: alfa (británica), beta (sudafricana) y gamma (brasileña). La siguiente lista se ordena según la presencia de delta.

Lugar	País	Delta	Alfa	Beta	Gamma
1	Reino Unido	59.985	255.148	652	159
2	India	7.242	3.081	197	-
3	EE.UU.	3.779	181.919	2.149	172
4	Alemania	1.368	99.646	2.157	275
5	Singapur	823	186	95	8
6	Canadá	783	17.844	771	6.264
7	España	530	17.001	265	689
8	Rusia	475	322	21	-
9	Italia	402	21.712	45	466
10	Portugal	372	4.471	96	159
20	Finlandia	126	5.864	1.096	2
30	República Checa	61	3.142	62	9
40	Malawi	14	2	292	-
50	Perú	2	8	-	25
50	Croacia	2	1.456	38	2
51	Chile	1	258	3	1.051

FUENTE: GISAD Y BIVIAL